
 令和５年度 若者と一緒に考える地域活性化セミナー開催結果（概要） 

 

１ セミナー実施結果 ※合計７回開催 

 

２ アンケート結果（抜粋） 

① 講演内容を理解できたか。 

 

 

 

② 人口減少を身近な問題として考えるきっかけになったか。 

 

 
 
 
○具体的な意見 

・今後も高齢者は増加し続けると思っていたが、それ以上に人口減少が進展していて

高齢者も減少していくということを知り深刻さを感じた。 

・そもそも千葉県でも人口が減っていることを初めて知った。 

・これからも少子化は進んでいくので自分も他人事にするのではなく、これからどう

して行けばいいのか考えていきたい。 

・人口がここまで急激に自然増減で減少傾向になってしまうとは思っていなかった。

そのため、社会増減でしっかりと県外から人を集める政策に力を入れていくべきだ

と考えるきっかけになったので、とても良い授業だった。 

開催大学 日程 
開催 
方法 

参加者
数 

講 師 

①千葉経済大学 7/10(月) 
教室 
授業 

109 人 
千葉経済大学 
教授 粟沢 尚志 氏 

②城西国際大学 11/6(月) 
教室 
授業 

90 人 
千葉大学 

教授 鈴木 雅之 氏 

③千葉経済大学
短期大学部 

12/5(火) 
教室 
授業 

33 人 
千葉経済大学 
教授 粟沢 尚志 氏 

④千葉科学大学 12/18(月) 
教室 
授業 

139 人 
三菱商事㈱銚子支店 
 支店長 白井 宏治 氏 

⑤国際武道大学 1/10(水) 
教室 
授業 

243 人 
国際武道大学 
学長 松井 完太郎 氏 

⑥千葉商科大学 1/11(木) 
教室 
授業 

32 人 
政策研究大学院大学  
副学長 高田 寛文 氏  

⑦聖徳大学 1/26(金) 
教室 
授業 

70 人 
千葉大学  
助教 田島 翔太 氏 

合 計 716 人  

「理解できた」が５１％、「だいたい理解ができた」が４６％であり、アンケート

回答者の９７％が、講演内容を理解できたと回答した。 

「きっかけになった」が７１％、「少しなった」が２８％であり、アンケート回答

者の９９％が人口減少を身近な問題として考えるきっかけになったと回答した。 

 


